MEDIO: PORTAL DIARIO DE TABASCO

FECHA: 22/MAYO/2023





## Presenta Yolanda Osuna histórica inversión en infraestructura municipal para mayo-agosto

Xavier Jasso 22/05/2023 16:48:41

Anuncia la alcaldesa recursos por 413.8 millones de pesos para el segundo cuatrimestre de este año en acciones de vialidad, agua y saneamiento, alumbrado público y equipamiento en las zonas rural y urbana. Se avanza en resolver problemas añejos, asegura en rueda de prensa.

Villahermosa, Tab., 22 de mayo de 2023.- De mayo a agosto de este año el Gobierno de Centro ejercerá una inversión histórica de 413 millones 821 mil 617.78 pesos para obras de vialidad, agua y saneamiento, alumbrado público y equipamiento tanto en la zona rural como en la urbana, a fin de abatir rezagos y avanzar en la transformación de los servicios públicos municipales en beneficio de los habitantes del municipio, anunció la alcaldesa Yolanda Osuna Huerta.

En rueda de prensa en el Salón Villahermosa de Palacio Municipal, la edil explicó que la administración que preside ha trabajado bajo los principios de racionalidad en el gasto, honestidad y transparencia, lo que hace posible programar y ejercer ese presupuesto desde la zona de los "Aztlanes hasta las calles céntricas de Villahermosa".

Al presentar el programa de Obra Pública para el segundo cuatrimestre de este año, aclaró que gracias a la capacidad de planeación, gestión y administración, se ha podido avanzar gradualmente para resolver problemas añejos de infraestructura y servicios públicos y, así, devolverle al municipio mejores condiciones de bienestar.

Sostuvo que más allá del conocimiento y del diagnóstico del territorio, el de Centro es un Gobierno que atiende, escucha y resuelve las demandas y solicitudes de los ciudadanos.

Por ello, aseguró, esos compromisos quedaron plasmados en el Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024, que su administración ha seguido de manera disciplinada.

Del monto a ejercerse entre mayo y agosto, detalló que 132 millones 822 mil 634.50 pesos corresponden a acciones en vialidades, 86 millones 809 mil 894.39 pesos a agua y saneamiento, 35 millones 283 mil 674.50 a alumbrado público y 158 millones 905 mil 414.39 pesos a equipamiento.

Expuso que se prevé reconstruir, construir y rehabilitar 202 mil 592.43 metros cuadrados de pavimento hidráulico y asfáltico, además de banquetas y guarniciones.

De esa superficie, 36 mil 210 metros cuadrados corresponden a construcción y rehabilitación de pavimento en calles y caminos de una decena de comunidades rurales, incluyendo la construcción de un puente tubular y la rehabilitación de cuatro puentes peatonales. En las principales avenidas de Villahermosa y en calles de 13 colonias y fraccionamientos de la zona urbana se realizarán trabajos de construcción, rehabilitación y mantenimiento de pavimento, banquetas y guarniciones, que implican una superficie de 166 mil 382 metros cuadrados.

En agua y saneamiento, indicó, se prevé la rehabilitación de redes y/o sistemas de agua potable, reparación de drenaje sanitario, así como la construcción y rehabilitación de drenaje pluvial en distintos puntos de la Villa Tamulté de las Sabanas, así como la construcción de tres pozos profundos en villa Playas del Rosario y las rancherías Pablo L. Sidar y La Estancia.

Señaló que también se incluye la construcción del cárcamo de bombeo de aguas residuales en la zona militar ubicada en la colonia Atasta, mediante una inversión de 26 millones de pesos.

En alumbrado público, externó, la meta es la instalación y rehabilitación de 6 mil 569 luminarias en diversas colonias, villas y rancherías, así como la ampliación integral de la red en la carretera Villahermosa-Frontera y el distribuidor vial La Pigua.

La presidenta municipal añadió que, en equipamiento, serán ejecutadas 55 obras en los rubros de deportes, cultura, educación, mercados, parques, seguridad y edificios administrativos.

Expuso que serán rehabilitados los centros deportivos de Atasta de Serra, Infonavit-Atasta, La Manga II y Villa Macultepec, mientras que en las rancherías Medellín y Madero 4ª Sección, y Río Viejo 1ª Sección, serán construidas dos bibliotecas, a las que se sumará la rehabilitación de tres más en Villa Parrilla, La Manga II y la colonia Atasta.

Adicionalmente, subrayó, será iniciada la segunda etapa de la rehabilitación del Centro Cultural Villahermosa y serán construidas dos aulas didácticas para Educación Media Superior a Distancia en Aztlán 1ª Sección.

Especificó que entre los mercados públicos a rehabilitar están: Coronel Gregorio Méndez Magaña (colonia Reforma); Provisional de Casa Blanca; General Miguel Orrico de los Llanos, en Tamulté; Tabasco Avanza, en Atasta, y José María Pino Suárez.

La edil enfatizó que para mejorar la atención de los ciudadanos que realizan trámites municipales, serán construidas las oficialías del Registro Civil 3 y 4 en las villas Ocuiltzapotlán y Macultepec y serán rehabilitadas 11 delegaciones municipales.

Asimismo, para mejorar la imagen urbana y ofrecer espacios públicos para el disfrute de las personas, serán rehabilitados 17 parques recreativos en diversas colonias, villas y rancherías, entre los que están: Los Pajaritos, Covadonga, Manuel Mestre Ghigliazza, La Estrella, Islas del Mundo, La Juventud y la Familia, El Taisal, El Manzano, entre otros. Estos parques, sumados a los 13 que se programaron en el primer cuatrimestre, dan un total de 30 que estarán concluidos antes de que finalice el año, para mejorar la convivencia y recreación de las familias.

En el rubro de equipamiento también se programó la rehabilitación de cinco casetas de vigilancia en las colonias Carrizal, Indeco, Tamulté, y los fraccionamientos Framboyanes y Los Almendros, para coadyuvar a la seguridad de los ciudadanos.

La presidenta municipal destacó que, adicionalmente al presupuesto de obra pública para el segundo cuatrimestre, desde inicios de año también son invertidos 23 millones 458 mil 225 pesos para programas de desarrollo social, como mejoramiento de vivienda, construcción o mantenimiento de jagüeyes, terraplenes y drenes, impulso a las mujeres para la producción de pollitas ponedoras, mecanización agrícola, entre otros, monto que registra un avance de poco más de 25 por ciento en su ejercicio.

En ese contexto, la alcaldesa explicó que esos montos históricos de inversión son posibles debido a que se organizó mejor la administración municipal y se amplió la capacidad de recaudación para revertir la situación adversa de las finanzas públicas municipales.

"Incrementamos el ingreso, bajamos el gasto y ello nos dio una mayor capacidad y un margen operativo que ha sido además consignado y reconocido por prestigiadas agencias calificadoras crediticias como **Moody's y Fitch Ratings**, que han calificado las finanzas de Centro como sanas y estables", enfatizó.

En Centro, reiteró, se pasó de los compromisos a los hechos para fortalecer la confianza del pueblo en los gobiernos de la Cuarta Transformación, en una suma de esfuerzos entre el Gobierno de México que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, la administración estatal a cargo del gobernador Carlos Manuel Merino Campos, y el municipal que ella preside, por lo cual se han multiplicado los beneficios para los habitantes.